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ANOS

Sobrinho mata tio com 
mais de 'dez facadas'

CRIME BÁRBARO EM CAstRO

tividade justifica os investimentos em 
melhoramento genético, eficiência na 
gestão e otimização da estrutura da 
propriedade. Soluções como essas são 
o principal atrativo para os visitantes 
da ExpoFrísia 2016. 

O atual momento da economia 
brasileira - com custos altos e mar-
gens menores - desafia os produtores 
rurais a buscarem alternativas rápi-
das e concretas. No setor leiteiro, a 
constante procura por maior produ-

Expofrísia tem novidades
ENTRE 27 E 29 DE ABRIL

Caramuru recebe 
hoje o Paranavaí

Calçados Catarinense/ Alegra Foods/ 
Caramuru Futsal tem um compromisso 
importante na noite de sábado (23) diante 
de seu torcedor. A equipe encara o time 
do São Lucas / Paranavaí no Ginásio 
Padre José Pagnacco, às 20h30, e de 
acordo com o técnico Rogério Pruencio - 
Soneca - esse é um jogo importantíssimo, 
de seis pontos. 

FOCO da feira estará voltado para genética avançada e gestão integrada

D
ivulgação

Limite de dados 
na internet é 
contestado por 
Marcio Pauliki

Diversas empresas que ofere-
cem internet banda larga querem 
impor um limite de dados a partir 
de janeiro de 2017. Assim que a 
franquia for totalmente utilizada, 
o serviço será interrompido ou 
a velocidade será reduzida. Para 
reestabelecer a conexão, o usuário 
terá que comprar um pacote de 
dados adicional. A novidade cau-
sou revolta nos consumidores que 
a classificaram como injusta. O 
deputado estadual Marcio Pauliki 
foi um dos parlamentares que usou 
a tribuna da Assembleia Legisla-
tiva do Paraná para se posicionar 
contra a medida.  

HOJE
Evento reúne 
cultura e 
gastronomia 
em Carambeí

Clube Social de Carambeí 
realiza no sábado (23) o 'Beer 
& Burgers' que oferecerá além 
da boa cerveja, hambúrgueres 
artesanais e sanduíches gour-
met, acompanhados de música 
brasileira, além de atividades 
para as crianças.  

INTERNET BANDA LARGA

EVENTO tem entrada gratuita

Desde o dia 2 de abril, uma réplica da imagem de Nossa Senhora 
da Conceição Aparecida - celebrada como padroeira do Brasil - está 
em Castro, e irá permanecer no município até o final do mês.   

Uma semana de atendimento e 13 
partos realizados. Assim foi a rotina 
de trabalho dos profissionais da nova 
maternidade do Hospital Anna Fiorillo 
Menarim, em funcionamento desde 15 de 
abril. O fluxo de nascimentos na unidade 
prova o quanto a população necessitava 
deste serviço e o alívio que o mesmo 
representa para as mamães. 

IMAGEM DE APARECIDA EM CASTRO

COLHENDO PINHÃO
Mulher morre 
eletrocutada
em Castro

Foi sepultada na tarde de 
quinta-feira (21), em Castro, 
Izolete Ribeiro Martins, de 55 
anos. Ela morreu na noite de 
quarta-feira (20) ao receber uma 
descarga elétrica enquanto colhia 
pinhão, em sua fazenda, localiza-
da na localidade de Guararema, 
interior da cidade.    

CHOQUE elétrico foi de 
aproximadamente 34 mil kWz

COLÔNIA CAstROLANDA

'Oranjefeest' 
anima sábado
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Maternidade 
realizou 13 partos 
em uma semana

Ajustes exigem vontagem política 
e Paraná se torna exemplo ao País
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TÉCNICO soneca 
pediu concentração
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mENOr indicou onde a arma 
do crime estava escondida
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DIaNE Michele domingues sampaio 
com a pequena nicoly raphaela 

Engana-se que histórias assombrosas de 
homicídios ocorrem apenas nas grandes 
cidades. Há algumas semanas relatamos o caso 
da mãe que matou a filha recém-nascida, o 
filho que matou a mãe, o marido que degolou a 
mulher e, na quinta-feira (21), mais um registro 
bárbaro virou notícia na cidade: O sobrinho, de 
15 anos, assassinou o próprio tio após desferir 
vários golpes de faca.

DEPUTaDO Marcio Pauliki
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três são presos 
por desviar carga
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Polícia Militar
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23/04 - Dia de São Jorge / Dia Mundial do Escoteiro
 Dia do Serralheiro / Dia Mundial do Livro
24/04 - Dia do Penitenciário / Dia do Agente de Viagem
 Dia do Samurai /  Dia do Boi / Dia do Chimarrão
 Dia Internacional do Jovem Trabalhador
25/04 - Dia da Contabilidade

  Previsão do Tempo* - Castro

28 ºC

17 ºC

27 ºC

17 ºC

Domingo
24/4

Segunda
25/4

Sol com algumas nuvens, não chove.

Sol com almento de nuvens durante o dia. A noite ocorrem pancadas de chuva.

93%
66%

98%
65%

Fonte: Clima Tempo                                                                               *Consulta feita em 15/04/2016

Dia Clima Temperatura Umidade

27 ºC

17 ºC

Sábado
23/4

98%
63%

Sol e almento de nuvens pela manhã. pancadas de chuva à tarde e à noite.

Só mesmo em 
Ponta Grossa

*Paulo Magalhães

TARJA PRETA
REQUIÃO NA MIRA
A partir desse sábado 

uma nova campanha assinada 
pelo Grupo '-Omissão + 
Ação' ganha os outdoors da 
cidade. Na mira o senador da 
República, Roberto Requião 
(PMDB), que não esconde 
o amor por Dilma Rousseff 
(PT) e o seu governo, e já 
declarou votar contra o impe-
achment da presidente no 
Senado Federal.

E A GLEISI?
Dessa vez a imagem 

da senadora Gleisi Hoff-
mann (PT) será poupada 
nos outdoors. Logo ela que 
dividiu espaço com nomes 
contrários aos impeachment, 
a exemplo do próprio sena-
dor Requião, do seu sobri-
nho e deputado federal João 
Arruda que, após pressão, 
mudou para o 'Sim' aos 45 
minutos do tempo regula-
mentar, e de Aliel Machado 
(Rede). 

FÁTIMA VICE?
Mesmo Reinaldo Car-

doso (PPS) afirmando que 

não está nos seus planos 
disputar as eleições, corre 
na boca pequena, e não é 
de hoje, que numa eventual 
candidatura a peemedebista 
Maria de Fátima Barth Antão 
Castro teria o seu nome 
encabeçando a chapa como 
vice, com a sua filha dispu-
tando vaga de vereadora. 
Com isso, especula-se, o ex-
prefeito Moacyr Fadel Junior 
até daria as bençãos.

PRESSÃO
Não se pode negar que 

a pressão em cima do depu-
tado federal Fernando Gia-
cobbo (PR), que resultou na 
mudança de seu voto, tenha 
parcela do grupo '- Omissão 
+ Ação'. Só a exposição de 
Giacobbo que anunciara, 
anteriormente, que vota-
ria pelo 'Não' recebeu 198 
mil compartilhamentos na 
internet três cidades: Pato 
Branco, Cascavel e Quedas 
do Iguaçu. Entende o grupo 
que o deputado preferiu ficar 
de bem com o seu eleitorado 
ao sucumbir as benésses do 
governo Dilma. 

Sandro A. Carrilho

Tem coisas que só acontecem 
em Ponta Grossa. Todo mundo 
conhece a rua Balduíno Taques, 
importante avenida central daquela 
cidade com pontos comerciais 
como o Hotel Bristol Vila Velha 
e várias lojas de calçados como a 
tradicional Planeta Pé. A Baldu-
íno é larga e permite o estaciona-
mento de veículos nos dois lados. 
Pois bem: desde o final de semana 
passado foi proibido o estacio-
namento na quadra da Balduíno 
Taques entre o cruzamento com a 
rua do Rosário até a avenida Vis-
conde de Taunay, na esquina com a 
praça Barão de Guaraúna. O que 
achei interessante foi que a proi-
bição vale apenas para o período 
da noite, entre as 23 e às 6 horas 
da manhã e vale para os dois lados 
da rua.

Que estranho: o estaciona-
mento é permitido durante o dia 
mas proibido durante a madru-
gada. Então a proibição não era 
para melhorar a fluidez do trân-
sito. Descobri o mistério depois de 
muito pesquisar: ela foi realizada 
porque moradores alegam  que os 
carros estacionados perturbariam 
o sossego no local, que estaria 
sendo utilizado como ponto de 
encontro noturno, especialmente 
durante os fins de semana. Meu 
Deus! Se há baderna no local, que 
se chame a polícia para punir os 
infratores. Proibir o estaciona-
mento naquele ponto da Balduíno 
Taques para não haver encontro de 
barulhentos ocupantes de veículos 
é apenas um convite para que eles 
se reúnam em outra rua ou outra 
quadra. Deve morar alguém muito 
importante no local – só mesmo 
em Ponta Grossa para haver uma 
proibição destas...

A cidade que se intitula 
princesa dos Campos Gerais 
– ninguém consegue explicar 
o estranho titulo – já foi noticia 
nacional por fatos que só acon-
tecem ali. Um dos mais bizarros 
foi o monumento apelidado de 
‘Cocozão’, construído em 2004 
e que custou 90 mil reais. Uma 
haste de aço, de oito metros de 

altura, sustenta uma pedra em 
resina. A escultura lembraria uma 
araucária e a pedra representaria 
os arenitos do Parque Estadual de 
Vila Velha, só que o aspecto ficou 
igual a de um enorme cocô, de 
cor marrom espetado num poste! 
O negócio virou piada no mundo 
todo e o prefeito Pedro Wosgrau 
mandou demolir a ‘escultura’ em 
2009.

E os banheiros transparentes? 
Em outra obra da prefeitura as 
paredes dos banheiros do Conser-
vatório Dramático Musical eram 
de vidro, permitindo a visão total 
de um vaso sanitário no piso térreo 
e de vários mictórios no primeiro 
piso. Não se sabe o objetivo do 
autor da obra, que teve como solu-
ção forrar as paredes transparentes 
com uma película opaca, ideal para 
o cidadão pontagrossense poder 
fazer suas necessidades fisiológi-
cas com maior privacidade...

E o auto-sequestro de uma 
vereadora, ocorrido em 2013? 
Fato inédito no mundo, uma verea-
dora simulou o próprio sequestro, 
segundo informaram jornais da 
época, para nao votar na eleição 
para presidente da casa, benefi-
ciando determinado grupo. A vere-
adora tornou a desaparecer depois, 
deve ter renunciado e nunca mais 
se falou nela... Só mesmo em 
Ponta Grossa!

E a ultra-direitista Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Ponta Grossa? Sempre ao lado 
das elites, a associação chegou ao 
cúmulo de dar a sugestão de proi-
bir os milhões de beneficiários do 
Bolsa Família do pais inteiro de 
poder votar! Tratou-se de uma ati-
tude preconceituosa contra as pes-
soas mais humildes que foi retirada 
pouco depois - alguém percebeu 
que a medida equivaleria a voltar 
aos tempos da escravidão, quando 
apenas os ricos proprietários de 
escravos podiam votar.  O pior foi 
que deputados da direita aplaudi-
ram a idéia. Só mesmo em Ponta 
Grossa...

Tem mais? Tem, só não tem 
espaço neste coluna...

* Paulo Magalhães
rescreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

EDITORIAL

A violência praticada nos centros urbanos, diariamente exi-
bida pela imprensa, tem preocupado pesquisadores de diferentes 
áreas, no sentido de se estudar seus processos, bem como desen-
volver tecnologias e estratégias capazes de reverter o quadro de 
criminalidade. Em um número considerável das ocorrências poli-
ciais, os adolescentes aparecem como autores.Compreender as 
motivações que arrastam os jovens para a criminalidade violenta 
parece ser um dos desafios mais urgentes para a superação da 
situação na qual eles se encontram. O conhecimento de quais 
fatores de risco ou de proteção influenciam ou protegem jovens 
de apresentar comportamentos agressivos, e como tais fatores 
poderiam acarretar em infrações à lei, ou diminuí-las, é funda-
mental para se propor projetos de intervenção e prevenção. A 
socialização de tais adolescentes e, principalmente, a prevenção 
do ato infracional são questões que urgem respostas e esforços.

O PREÇO DE UMA VIDA

O Hospital Anna Fiorillo 
Menarim abre as suas portas 
para uma nova maternidade.

O evento contou com a pre-
sença de prefeitos da Região, 
vereadores, secretários muni-
cipais,  diretora da 3ª Regional 
de Saúde, outras autoridades e 
convidados.

“Nada mais valioso do que 
a liberdade de falar ou silenciar, 
de chorar ou sorrir.” Assim foi a 
vontade dos presentes.

A secretária de Obras falou 
e agradeceu os colaboradores, 
o secretário de Saúde, em pala-
vras, relata a sua memória afe-
tiva e a matemática financeira da 
reforma.

A representante da Regional 
da Saúde destacou a importância 

do hospital para região. 
Na ocasião, o prefeito Rei-

naldo Cardoso registra em seu 
depoimento a história do Hos-
pital, e acima de tudo, mostra o 
sacrifício financeiro numa época 
de crise, e finaliza de forma cris-
talina, em outras palavras:  o 
Hospital é um bem coletivo que 
irá proporcionar atendimento aos 
mais simples e aos mais privile-
giados, em razão disso, a recla-
mação do passado deixa lugar 
para novos horizontes, portanto, 
devemos valorizar o positivo e 
não o negativo.

E por fim, de fato, não pode-
ria ser mais feliz e oportuna 
encerrar a solenidade com um 
coquetel que leva o nome de Sil-
via Kugler.

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Nasce uma 
maternidade em Castro

Apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

SÚMULA DE REQUERIMENTO AO IAP
A EMPRESA EMERSON ANDRE HORNES 81002530997 INSCRITA NO CNPJ: 
14.982.295/0001-53, torna público que irá requerer ao IAP, a Licença Simplificada 
para FABRICAÇÃO DE ARTIGOS DE SERRALHERIA, ESQUADRIAS DE METAL, 
FERRAMENTAS E SERVIÇOS DE TORNEARIA E SOLDA a ser implantada NA 
RUA MAESTRO BENTO MUSSURUNGA, 181, CENTRO EM CASTRO/PR CEP: 
84.164-260

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
ANTONIO CORDEIRO DE OLIVEIRA torna público que irá requerer á DIRETORIA 
DE MEIO AMBIENTE DO MUNICIPIO DE CASTRO, a Licença Prévia para a atividade 
de Avicultura de Corte, implantada na localidade ABAPAN, CASTRO – PR.

No último domingo (17) o 
Brasil viveu um momento histó-
rico com a aprovação na Câmara 
dos Deputados, por 367 votos a 
favor e apenas 137 contrários, da 
autorização do prosseguimento do 
processo de impeachment da pre-
sidente Dilma. É uma vitória da 
democracia e da população brasi-
leira, que foi às ruas protestar con-
tra um governo federal inoperante, 
que ignorou a nossa Constituição e 
traiu a confiança daqueles que os 
elegeram.

A votação na Câmara, que 
durou um pouco mais de seis horas, 
seguiu o rito estabelecido pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
e teve como base a denúncia assi-
nada pelos juristas Hélio Bicudo, 
Miguel Reale Júnior e Janaina Pas-
choal, que acusam a presidente de 
crime de responsabilidade ao edi-
tar decretos de suplementação de 
verbas sem autorização do Con-
gresso Nacional e ao recorrer às 
manobras contábeis - as pedaladas 
fiscais - para maquiar o rombo nas 
contas públicas.

A sessão, televisionada e com 
grande interesse da população, 
permitiu que os brasileiros pudes-
sem conhecer melhor quem forma 
o núcleo legislativo federal. Entre 
discursos inflamados, homena-
gens nos votos e acusações, foi um 
momento de ebulição da democra-
cia, manchado por poucas falas 
que contrariam a essência deste 
processo e que enalteceram dita-
duras dos mais diferentes espec-

tros ideológicos.
O Brasil vive um momento de 

fortalecimento das instituições e de 
participação ativa da população na 
política. Soa no mínimo incoerente 
que existam deputados que elo-
giem um regime de exceção que, 
inclusive, dissolveu a Câmara.

Minha formação política vem 
dos ensinamentos do meu avô José 
Richa, que sempre lutou contra a 
ditadura e defendeu com todas 
as suas forças as 'Diretas Já'. O 
Brasil virou a página em relação 
ao autoritarismo e todos nós pre-
cisamos ajudar a eliminar ainda 
mais os resquícios da ditadura, 
que incluem a falta de participa-
ção popular nas políticas públicas 
e a centralização de recursos que 
ainda existe no governo federal e 
tanto prejudica os estados e muni-
cípios.

Temos ainda um longo percurso 
até superarmos as dificuldades 
econômicas, sociais e políticas de 
nosso país. Discursos retrógrados, 
autoritarismo e abuso do poder 
estatal não podem fazer parte da 
política no futuro e para garantir 
isso precisamos que a população 
esteja sempre próxima dos nossos 
representantes, supervisionando 
e exigindo a construção de uma 
agenda que respeite a Constituição 
e que busque sempre atender os 
reais interesses dos brasileiros.

* Marcello Richa é presi-
dente do Instituto Teotônio 
Vilela do Paraná (ITV-PR)

Discurso de exceção
* Marcello Richa



Diversas empresas que ofe-
recem internet banda larga que-
rem impor um limite de dados 
a partir de janeiro de 2017. 
Assim que a franquia for total-
mente utilizada, o serviço será 
interrompido ou a velocidade 
será reduzida. Para reesta-
belecer a conexão, o usuário 
terá que comprar um pacote 
de dados adicional. A novidade 
causou revolta nos consumido-
res que a classificaram como 
injusta. O deputado estadual 
Marcio Pauliki foi um dos par-
lamentares que usou a tribuna 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná para se posicionar con-
tra a medida. 

“É um absurdo e um ver-
dadeiro retrocesso. A minha 
experiência profissional me 
mostrou que a única coisa 
capaz de melhorar a qualidade 
de um serviço é a concorrência. 
Ao invés de investirem na cria-
tividade e na qualidade, essas 
empresas tentam boicotar o 
concorrente”, frisa. A grande 
maioria das empresas que ofe-
rece internet banda larga tam-
bém possui TV por assinatura. 
Ao perder assinantes para ser-
viços de streaming de vídeo, 
como o Youtube e o Netflix, 
elas tentam restringir o acesso. 
De acordo com a Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel), entre agosto de 2015 
e fevereiro de 2016, as TVs 
por assinatura perderam quase 
700 mil clientes. Ao mesmo 
tempo, a Netflix já contava com 

2,2 milhões de usuários.
“Nós não estamos conec-

tados, nós somos conectados. 
Impor um limite na internet 
banda larga não corresponde à 
realidade dos consumidores que 
utilizam o serviço para estudar e 
trabalhar. A rede mudou a forma 
que as pessoas se comunicam 
entre si e se relacionam com o 
mundo ao seu redor”, define. 

A Anatel determinou que as 
empresas terão que criar ferra-
mentas que possibilitem ao usu-
ário acompanhar seu consumo e 
notificar quando a franquia esti-
ver se esgotando. Assim que a 
Anatel verifique o cumprimento 
dessas obrigações, em 90 dias, 
as empresas poderão reduzir 
a velocidade da internet e até 
cortar o serviço se o limite da 
franquia for atingido. “Isso é 
reserva de mercado. A Anatel, 
como agência reguladora, não 
está cumprindo o seu papel de 
intervir em defesa do consumi-
dor e impedir a formação de 
cartel”, ressalta.

Pauliki propôs uma audi-
ência pública em conjunto da 
Comissão de Indústria, Comér-
cio, Emprego e Renda; Comis-
são de Defesa do Consumidor; 
Comissão de Obras Públicas, 
Transportes e Comunicação; 
Comissão de Ciência, Tecnolo-
gia e Ensino Superior e Comis-
são de Defesa dos Direitos da 
Juventude. O objetivo é debater 
o assunto com a população, dis-
cutir alternativas e encontrar 
soluções.
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Deputado 
Pauliki 
criticou a 
medida e 
propôs 
audiência 
pública 
para 
discutir a 
iniciativa 
com a 
população 

Divulgação

O presidente da Câmara 
Municipal de Castro, vereador 
Gerson Sutil (PSB), recebeu 
na tarde de terça-feira (19), 
a visita do presidente do Con-
selho Municipal de Desenvol-
vimento Urbano, Cledson Luiz 
Soares da Silva.

Na ocasião, Silva oficia-
lizou ao presidente da Casa 
o convite para que todos os 
parlamentares participem 
da audiência pública em que 
serão apresentadas as pro-
postas de leis referentes aos 
Planos de Desenvolvimento, 
de Mobilidade e de revisão do 
Plano Diretor. Estas propostas 
de lei já estão disponíveis no 
site da Prefeitura de Castro, 
no canto esquerdo da tela, 
para acesso de toda a comu-
nidade castrense.

O responsável pelo Con-
selho explicou que há um ano 
profissionais da Funpar, jun-
tamente com equipe da Pre-
feitura, vêm desenvolvendo o 
estudo sobre a cidade, anali-
sando, por exemplo, quesitos 
econômicos e sociais, para 
identificar regiões carentes e as 
potencialidades do município. 
Silva ressaltou sobre a neces-
sidade de preparar os projetos 

ao mesmo tempo, tendo em 
vista a linguagem em comum e 
a importância da participação 
popular na reunião. “Quere-
mos que a população venha 
e nos ajude a decidir como 
quer que o nosso Município se 
desenvolva”, frisou.

Gerson Sutil esclarece que 
após esta audiência a equipe 

do Executivo enviará os proje-
tos para a Câmara, que irá dar 
início ao processo legislativo 
das matérias. “Assim como o 
Executivo, nós também preci-
saremos fazer audiência para 
debate dos temas. É impres-
cindível que a sociedade parti-
cipe de todos estes encontros, 
pois as mudanças determina-
rão o futuro de Castro”, evi-
denciou Sutil.

A audiência para tratar 
desses assuntos será realizada 
na quinta-feira (28), às 16 
horas, no plenário da Câmara 
de Vereadores. 

Presidente de Conselho oficializa 
convite para parlamentares

PLANO DIRETOR, DE DESENVOLVIMENTO E DE MOBILIDADE

Presidente Gerson Sutil recebeu Cledson Luiz Soares da Silva
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Audiência 
acontece no dia 

28 de abril

Limite de dados na internet 
é contestado por Pauliki
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O governador Beto Richa 
disse na sexta-feira (22) que 
para o Brasil sair da crise 
financeira será necessário, 
primeiramente, que o governo 
federal reduza os gastos com 
a máquina pública. Ele des-
tacou o ajuste fiscal implan-
tado pelo Governo do Paraná. 
“Com muita responsabilidade, 
fizemos um grande ajuste 
para equilibrar as finanças 
e recuperar a capacidade de 
investimento estadual. Hoje, 
o Paraná tem a melhor situa-
ção fiscal e financeira do Bra-
sil. “O ajuste exigiu vontade 
política para adotar medidas 
impopulares, que trouxeram 
um desgaste inicial, mas que 
foram recompensadas com a 
situação mais saudável em que 
o Paraná se encontra hoje”, 
disse ele. Richa participou do 
seminário realizado dentro do 
15.º Fórum Empresarial, con-
siderado o maior evento cor-
porativo do Brasil, promovido 
pelo Grupo de Líderes Empre-
sariais – Lide, em Foz do 
Iguaçu, no Oeste do Paraná.

Com o ajuste fiscal implan-
tado no Paraná a partir de 
dezembro de 2014, Richa 
disse que o governo estadual 
conseguiu aumentar as recei-
tas tributárias e reduzir as 
despesas. Em 2015, o Paraná 
reduziu suas despesas corren-
tes em 7,5%, os gastos com 
pessoal caíram 11% e a arre-
cadação subiu 20%. “Saímos 
de um déficit de R$ 1 bilhão 
em 2014 para um superávit 

de mais de R$ 1 bilhão no ano 
passado. E, para este ano, o 
Paraná tem uma projeção de 
cerca R$ 8 bilhões de investi-
mentos públicos, cifra recorde 
no Estado”, disse ele. 

Como exemplo, Richa 
afirmou que reduziu de cinco 
secretarias e extinguiu mil 
cargos em comissão. Além da 
redução de despesas, o Paraná 
teve que aumentar as receitas. 
Para isso, foi necessário equi-
parar as alíquotas internas do 
ICMS e do IPVA com as prati-
cadas nos demais estados.

Além da imediata redução 
dos gastos do governo federal, 
Richa defendeu a redução das 
taxas de juro e a negociação 

mais ampla em torno de refor-
mas inadiáveis como caminho 
para o Brasil sair da crise. 
O equilíbrio das contas do 
governo é crucial, disse ele, 
mas não será alcançado ape-
nas com o ajuste fiscal, sendo 
fundamental que o governo, 
com a credibilidade que lhe 
dará o ajuste, reduza as taxas 
de juros, de forma substancial 
e o quanto antes. 

Resultado
Como reflexo do avanço 

econômico, o Paraná ultra-
passou o Rio Grande do Sul 
e se tornou a quarta maior 
economia entre os estados 
brasileiros, de acordo com 

o IBGE. Além disso, é o 
segundo estado mais competi-
tivo do Brasil, segundo estudo 
do grupo britânico que edita a 
revista The Economist. Neste 
mês, o Paraná foi eleito pelo 
jornal Financial Times como o 
estado com melhor estratégia 
de investimentos da América 
do Sul. “São indicadores que 
mostram que o Paraná avança 
e está no caminho certo”, 
disse Richa. 

Debate
Empresários, executivos, 

políticos e profissionais de 
diversas áreas participam do 
evento, que discute Cenários 
e Soluções para as Crises do 
Brasil. “Este tema diz muito 
da situação nacional. Con-
vergimos para uma conjun-
tura perversa que combina 
crise política, econômica e 
moral. Esse evento é muito 
importante para discutirmos 
uma solução para que o mais 
rápido possível o País volte a 
crescer”, afirmou o governa-
dor. “Vivemos uma crise sem 
precedentes gerada por um 
governo federal que alia má 
gestão e corrupção”, afirmou. 

João Doria, presidente do 

Richa destacou 
o ajuste fiscal 
implantado 
pelo governo

Ajustes exigem vontade política e 
Paraná se torna 'exemplo' ao País

CENÁRIOS E SOLUÇÕES

conselho executivo do Grupo 
Lide, enumerou os desafios 
do Brasil para superar a crise 
e defendeu a integração entre 
o setor público e privado. 
“Nosso País necessita urgen-
temente encontrar propostas 
para superar a crise política 
e econômica. Esse encontro é 
uma ótima oportunidade para 
discutirmos o futuro do Bra-
sil”, defendeu. 

O Grupo Lide, que rea-
liza o Fórum Empresarial, 
reúne 400 presidentes de 
grandes empresas brasileiras 
e autoridades políticas para 
uma agenda de debates sobre 
política, economia, gestão e 
responsabilidade social. O 

evento em Foz prossegue até 
domingo e recebe lideranças 
como Pedro Faria, CEO glo-
bal da BRF, que falou como as 
exportações podem colaborar 
para que o País saia da crise. 
Roberto Giannetti, presidente 
do Lide Infraestrutura; Fla-
vio Rocha, presidente global 
da Riachuelo; Paula Belli-
zia, presidente da Microsoft 
do Brasil; e Wilson Ferreira, 
presidente da CPFL, também 
participam dos debates.

O evento contou com 
a presença dos senadores 
Antonio Anastasia, Cassio 
Cunha Lima, Agripino Maia e 
Romero Jucá, além de deputa-
dos federais e empresários. 

Em 2015, o Paraná reduziu suas despesas correntes em 7,5%,
os gastos com pessoal caíram 11% e a arrecadação subiu 20%
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“Para este ano, 
o Paraná tem 
uma projeção 
de cerca de 
R$ 8 bilhões de 
investimentos 
público, 
cifra recorde 
no Estado

Ponta Grossa - O secre-
tário Municipal de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento da 
Prefeitura de Ponta Grossa 
(SMAPA), Ivonei Afonso Vieira, 
acompanhado dos diretores da 
Sociedade Rural dos Campos 
Gerais, estiveram na Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento 
do Paraná (SEAB), com o secre-
tário Norberto Ortigara e no 
Banco Regional de Desenvolvi-
mento do Extremo Sul (BRDE), 
com Orlando Pessuti, para bus-
car mais investimentos no setor.

Além de uma visita técnica, a 
comitiva apresentou os objetivos 
da nova gestão e as principais 
preocupações do setor nas ques-
tões relativas a manutenção das 
estradas rurais do município e a 
necessidade de reforma em toda 
estrutura do Centro Agropecuá-
rio Municipal (CAM).

Ortigara cumprimentou o 
secretário Ivonei  pela liderança 
na Secretaria e destacou a impor-
tância da cidade no setor. “Ponta 
Grossa é um grande polo do 
agronegócio no Paraná e contará 
sempre com apoio da SEAB para 
os projetos do município”, con-
cluiu. Participaram também da 
reunião, o presidente da Socie-
dade Rural dos Campos Gerais, 
Roberto Cunha Nascimento, o 
vice-presidente Edilson Gorte e 
o diretor Atividades Equestres, 
Elinton Nasseh Dona.

Secretário de 
Agricultura 
busca apoio



Carambeí - A Prefeitura 
Municipal de Carambeí, atra-
vés da secretaria municipal de 
Saúde, contratou médicos nas 
áreas de ginecologia e ortope-
dia através da modalidade de 
credenciamento, para melhorar 
o atendimento a população. No 
ano de 2015, a secretaria soli-
citou abertura de processo para 
contratação desses profissio-
nais, mas nenhum interessado 
participou da licitação.

“Esses profissionais vêm 
para atender a grande demanda 
nessas áreas, que estavam 
reprimidas em função da falta 
de especialistas” conta Pâmella 
Holleben, coordenadora de 
Atenção Primaria à Saúde. Ela 
relata que os pacientes são leva-
dos para atendimento na clínica 
Castromed, na cidade de Cas-
tro. Os atendimentos de orto-
pedia começaram no dia 22 de 
março e já foram atendidos 109 
pacientes. Os atendimentos de 

ginecologia começaram dia 25 
de março e já foram realizados 
169 atendimentos.

Pacientes que possuem 
encaminhamentos médicos soli-
citando consultas com essas 
especialidades, devem procurar 
o setor de agendamento de con-
sultas e exames para entregar 
a guia de referenciamento. A 
Secretaria Municipal de Saúde 
disponibiliza 100 consultas por 
mês para médico ginecologista e 
50 consultas por mês com orto-
pedista.
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Palmeira - O Instituto His-
tórico e Geográfico de Palmeira 
(IGHP) vai realizar nos dias 28 
e 29, o 4º Ciclo de Palestras de 
História e Geografia, na sede 
da Assistência Social, Cidada-
nia e Direitos Humanos (antigo 
Fórum).  O evento que tem o 
apoio da Prefeitura Municipal, jor-
nal Gazeta de Palmeira e Mérula, 
objetiva mostrar aos participan-
tes um pouco sobre a história da 
cidade, suas questões geográficas 
e peculiaridades culturais.

O ciclo também faz parte 
das comemorações pelos 197 
anos de Palmeira, celebrado no 
dia 7, com uma série de eventos 
pela cidade. As palestras serão 
ministradas pelos membros do 
IGHP Karine Vanessa Albano 
e Rogério Geraldo Lima, que 
ministrarão os temas Festa e 
Identidade Étnica: O sentimento 
de pertença de uma comunidade 
local (Poloneses de Santa Bár-
bara, 1994-2015) e Gazeta de 
Palmeira: 40 anos de informação 
e resistência.

O cliclo é aberto ao público, 
portanto qualquer pessoa pode 
fazer a inscrição até o dia 28 
de abril, através do facebook do 
IGHP. Antes de cada palestra, um 
voluntário vai contar uma curiosi-
dade sobre Palmeira, para deixar 
as palestras ainda mais ricas.

“Palmeira tem muita riqueza 
cultural, muita história escondida 
por aí. Através dessas palestras 
essas histórias vem à publico e 
engrandecem culturalmente cada 
participante”, ressalta Vera Lucia 
Oliveira Mayer, presidente do 
IGHP e diretora de Turismo de 
Palmeira.Todos os participantes 
ganharão um certificado de 8 
horas.

Os interessados podem ter 
maiores informações através do 
telefone (42) 9800-5772, ou 
ainda na sede do IGHP (antigo 
Fórum), na rua XV de Novem-
bro, nº 425, Centro.

Palmeira sedia '4º 
Ciclo de Palestras'

Tibagi - A Sanepar informa 
que equipamentos do sistema de 
abastecimento de água de Cae-
tano Mendes, distrito de Tibagi, 
estarão sem energia na segun-
da-feira (25), a partir das 10 
horas. Equipes da Copel farão 
serviços de manutenção. Assim 
que a energia voltar, o sistema 
volta a operar e o abastecimento 
será normalizado de forma gra-
dual, à noite.

 Só ficarão sem água os clien-
tes que não têm caixa-d’água no 
imóvel, conforme recomendação 
da Associação Brasileira de Nor-
mas Técnicas (ABNT). A Sane-
par sugere que cada imóvel tenha 
uma caixa-d’água de pelo menos 
500 litros, assim é possível ter 
água por 24 horas, no mínimo.

 A orientação é evitar des-
perdícios. A Sanepar conta com 
a participação de todos.

Interrupção de 
energia afeta 
abastecimento 
em Caetano 
Mendes

Carambeí - Gestores e diri-
gentes da área do esporte para-
naense participam da Oficina de 
Planejamento Estratégico, reali-
zada pela Secretaria do Esporte 
e Turismo. O evento encerrou na 
quarta-feira (20) no Centro de 
Convenções de Curitiba.

Cerca de cem de profissio-
nais do segmento discutiram o 
pré-projeto da Política Estadual 
do Esporte. Além do secretário 
Douglas Fabrício e da equipe 
técnica da secretaria, também 
esteve presente o medalhista 
olímpico de vôlei de praia, Ema-
nuel Rego.

A elaboração desta nova pro-
posta aconteceu após orientação 
do governador Beto Richa ao 
secretário Douglas Fabrício para 
uniformizar as ações esportivas. 
No ano passado, foram promo-
vidos debates em 13 regiões do 
estado, com a participação de 
372 municípios.

“Tivemos uma boa contri-
buição de profissionais, atletas 
e dirigentes no programa Paraná 
Mais Esporte. Com este trabalho 
vamos mostrar como o esporte é 
indispensável para a sociedade”, 
afirmou Douglas.

O professor Dilson Martins, 
da equipe de Ação Estratégica 
da secretaria, fez a apresenta-
ção do pré-projeto e salientou 
que aguarda mais sugestões para 
enriquecer a nova política esta-
dual do esporte. “A proposta foi 

concebida após rodar as regiões 
do Paraná, levantamos dados e 
identificamos novas necessida-
des. Estamos aqui com o obje-
tivo de receber mais sugestões, 
pois sempre há tempo para a 
participação”, argumentou.

O jogador Emanuel Rego 
destacou a importância do encon-
tro. “Temos a presença de vários 
segmentos que contribuem com 
sugestões diferentes e pensamos 
na estrutura em longo prazo, ter 
um plano diretor para saber o 
que acontecerá nos próximos dez 
ou quinze anos. Precisamos fazer 
com que este plano seja seguido 
para estruturar o esporte”, disse 
Emanuel.

O secretário municipal de 
Esportes de Carambeí, professor 
Sandro Marcelo de Oliveira, que 
ao lado dos gestores de Ponta 
Grossa e Arapoti representaram 
a região dos Campos Gerais, 
destaca o novo momento que 
o setor do esporte paranaense 

passa com o início do planeja-
mento de uma nova política com 
a possibilidade real de aumentar 
os projetos desenvolvidos na área 
e que vai abranger um número 
maior de pessoas, pois o setor 
foi dividido em três esferas, “de 
participação, escolar e de rendi-
mento”.

“Foi um momento importante 
para discutir ações para o esporte 
estadual e contribuir com nossa 
realidade local”. Sandro ressalta 
que a Assembléia Legislativa 
Estadual aprovou lei de incentivo 
ao esporte paranaense através da 
concessão. De acordo com a pro-
posta, o Governo fica autorizado 
a conceder crédito outorgado 
correspondente ao valor do ICMS 
destinado pelos respectivos con-
tribuintes a projetos desportivos 
credenciados pela Secretária de 
Esporte do Estado. As empresas 
privadas poderão destinar entre 
0,01% a 3% do pagamento do 
ICMS a esses projetos.

Dirigentes contribuem na elaboração 
da nova Política do Esporte do Paraná

Secretário 
de Carambeí 
representou 
região no 
encontro
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Carambeí - Realizado 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde, APAE Carambeí e 
CCR Rodonorte, o 3º Encon-
tro Educativo das Gestantes 
abordará o tema o 'Trabalho 
de parto e rotinas hospitala-
res'. Todas as gestantes que 
fazem pré-natal pelo Centro 
Municipal de Saúde estão 
convidadas.

O projeto trabalha com 
cuidados da gestação e pós-
parto. No final dos encontros, 
as gestantes que tiverem sete 
consultas ou mais do pré-natal 
e cinco encontros contabiliza-
dos, receberão kits oferecidos 
pela CCR Rodonorte. Os pri-
meiros kits serão entregues 

em junho 2016, mas para 
isso as gestantes necessitarão 
levar o cartão de gestante.

O encontro acontece na 
quinta-feira (26), no CRAS 
do Novo Horizonte, a partir 
das 14 horas.

Gestantes participam
de encontro educativo

Gestantes precisam levar
o 'cartão de gestante'
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Em um mês de atendimento, 
ortopedia já teve 109 pacientes
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Carambeí - Clube Social 
de Carambeí realiza no sábado 
(23) o 'Beer & Burgers' que 
oferecerá além da boa cerveja, 
hambÚrgueres artesanais e san-
duíches gourmet, acompanha-
dos de música brasileira, além 
de atividades para as crianças. 
O evento tem entrada franca, e 
está programado para aconte-
cer das 11 até as 23 horas.

O Clube Social, desde o 
ano passado, está sediando 
eventos abertos à comunidade, 
colocando-se como palco de 
atividades culturais aliadas à 
gastronomia, saúde e lazer. A 

intenção é retornar a promoção 
de eventos como Batávia Beer 
Fest, sucesso da década de 
90, porém com uma releitura 

voltada para o novo mercado 
e de acordo com o perfil do 
público dessa segunda metade 
do século 21.

O Beer & Burgers, que 
tem o apoio da Prefeitura de 
Carambeí, oferecerá três esti-
los de cervejas, a Munich Hel-

les, Pilsen e Weiss, tradicional 
de trigo, além de hambúrgueres 
artesanais de três food trucks, 
churros tipicamente espanhóis, 
atividades como caminhada e 
brincadeiras voltadas ao púbico 
infantil. A trilha sonora ficará 
por conta de Alisson Camargo, 
Guilherme Santos e às 21 horas 
show com o grupo Cadillac 
Dinossauros.

Com esse evento, o Clube 
Social de Carambeí se coloca 
como mais um espaço dos 
Campos Gerais a atender 
um novo público que deseja 
programação onde se alia 
gastronomia com cultura em 
ambiente aberto onde à natu-
reza é a estrela da decoração.

Cervejas e hambúrgueres artesanais, boa música e lazer no Clube Social de Carambeí

Evento tem 
entrada franca 
e acontece das 
11 às 23 horas
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Evento reúne cultura e gastronomia
NESTE SÁBADO EM CARAMBEÍ

Natureza será a
estrela da decoração 

do evento

Saúde de Carambeí já 
dispõe de especialistas

NAS ÁREAS DE ORTOPEDIA E GINECOLOGIA
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CARAMURU - SÁBADO (23), A PARTIR DAS 20 HORAS

RENATO DE OLIVEIRA

ESPECIAL PARA O PÁGINA UM

Desde o dia 2 de abril, uma 
réplica da imagem de Nossa 
Senhora da Conceição Apare-
cida- celebrada como padroeira 
do Brasil - está em Castro, e irá 
permanecer na cidade até o final 
do mês.

A imagem peregrina de Apa-
recida chegou a Castro pelas 
mãos do padre Jose Donizete de 
Farias, que é pároco da paróquia 
do Perpétuo Socorro, e depois 
de recebida com festa pela comu-
nidade local, seguiu um roteiro 
pelas seis capelas da paróquia, 
passando depois para a paróquia 
de Nossa Senhora do Rosário, 
onde foi aclamada com muita 
emoção por grande número de 
fiéis e devotos.

Durante esta semana, a 
réplica da imagem de Aparecida 
esteve em visita a igreja matriz de 
Nossa Sant´Ana- que por sinal,  
é , na histórica bíblica, a própria 
mãe de Aparecida. De acordo 
com informações, durante sua 
passagem pela igreja matriz, 
todos os dias foram recitados 
terços em devoção a padroeira 
do Brasil.

Na quarta-feira (20), a ima-
gem foi conduzida até a loca-
lidade do Abapan.  E, neste 
sábado (23), será a vez da paró-
quia de São Judas Tadeu receber 
a imagem peregrina de Apare-
cida. O próprio pároco da matriz 
de Nossa Senhora Sant`Ana 
– padre Sandro  José Brandt  é 

quem levará a imagem para a 
comunidade de São Judas, onde 
ás 19 horas, será recepcionada 
pelo também pároco, padre Jose 
Carlos da Silva Leite e por todos 
os movimentos pastorais, lide-
ranças e comunidade em geral.

Na paróquia de São Judas 
Tadeu, a visita da imagem irá 
percorrer três comunidades do 
interior. Na segunda-feira (25) 
estará no Guararema e no dia 
26, seguirá até a localidade de 
Guabiroba - os dois locais tem 
como padroeira, Nossa Senhora 
Aparecida. Na quarta-feira (27) 
retorna para a matriz de São 
Judas, e no dia seguinte vai até a 
capela de Agostinhos.

No sábado (30), termina a 
peregrinação da réplica da ima-
gem de Nossa Senhora da Con-
ceição Aparecida pela cidade 
de Castro. Na sequência, será 
levada para a cidade vizinha de 

Piraí do Sul, com destino a paró-
quia do Senhor Menino Deus.

Rumo aos 300 anos
A imagem, considerada 

milagrosa, de Nossa Senhora 
Aparecida foi encontrada no rio 
Paraíba do Sul, no ano de 1717. 
Com isso, a aparição da imagem 
completará em 2017, 300 anos.

Em comemoração a esta data, 
o Santuário Nacional de Apa-
recida promove o Jubileu ‘300 
Anos de Bênçãos’, com uma 
programação devocional e obras 
de fé que pretendem preparar a 
comunidade católica do Brasil, 
para celebrar o tricentenário.

O ano de 2015 marcou o 
primeiro do triênio preparatório 
a estes 300 anos. A partir daí, 
imagens peregrinas estão sendo 
enviadas para as diversas arqui-
dioceses e missionários reden-
toristas estão levando para cada 

capital do país, uma réplica da 
Padroeira. Durante esta pere-
grinação, nas capitais brasileiras 
por onde passa a imagem, vão 
sendo colhidas porções de terra 
que irão formar uma coroa espe-
cial para Nossa Senhora Apare-
cida.

Em outubro deste ano, será 
inaugurado oficialmente, o Cam-
panário do Santuário Nacio-
nal- obra projeta pelo arquiteto 
Oscar Niemeyer. Fabricados na 
Holanda, os sinos que compõem 
o Campanário, serão inaugura-
dos no feriado nacional de 12 
de outubro, dia da Padroeira, 
na abertura do Ano Jubilar, em 
comemoração aos 300 anos da 
aparição da Santa.

Breve histórico
No ano de 1931 foi reali-

zada a primeira visita da Imagem 
à cidade do Rio de Janeiro, na 
época Capital Federal do Brasil. 
Essa visita da Imagem de Nossa 
Senhora Aparecida ao Rio de 
Janeiro aconteceu por ocasião de 
sua proclamação como ‘Rainha e 
Padroeira do Brasil’. Mais de um 
milhão de pessoas lá se reuniram 
para receber a ilustre visita.

Desde então ocorreram inúme-
ras peregrinações, especialmente 
com o missionário redentorista 
padre Vítor Coelho de Almeida. 
No ano de 2004, por ocasião 
do centenário de sua Coroação, 
a imagem Peregrina percorreu 
várias arquidioceses, dioceses e 
paróquias do nosso imenso Brasil 
e também no exterior.

Envio da imagem a cidades de todo Brasil faz parte da
programação dos 300 anos de aparição de Nossa Senhora Aparecida

Renato de Oliveira

Imagem de Aparecida passa por Castro
'RUMO AOS 300 ANOS'

LUANA DIAS *

Uma semana de atendimento 
e mais de 10 partos realizados. 
Assim foi a rotina de traba-
lho dos profissionais da nova 
maternidade do Hospital Anna 
Fiorillo Menarim, em funciona-
mento desde o dia 15 de abril. 
O fluxo de nascimentos na uni-
dade prova o quanto a popula-
ção necessitava deste serviço e 
o alívio que o mesmo representa 
para as mamães, não apenas 
castrenses, mas também para as 
das cidades de Arapoti, Piraí do 
Sul, Sengés e Carambeí , que 
também passaram a ser atendi-
das em Castro. “Nesses municí-
pios - exceto Piraí do Sul, onde 
só são atendidos partos de risco 
habitual - não tem maternidade, 
e as mães que antes davam a luz 
em Ponta Grossa, agora voltam 
a ser atendidas em Castro”, 
explica o diretor administrativo 
do hospital, Luciano Carlos 
Fontana.

Ainda de acordo com o 
profissional, o número de par-
tos na nova maternidade deve 
aumentar nos próximos dias, 
visto que muitas mães que 
estavam fazendo pré-natal em 
Ponta Grossa, por exemplo, por 
conta do período em que Castro 
ficou sem maternidade, acabam 
optando por darem a luz na 
cidade vizinha.

Sobre os primeiros dias de 
atividade no novo espaço – tão 
aguardado pelas castrenses – 
o diretor administrativo men-
cionou que apesar de ter sido 
grande desafio para toda equipe, 
tudo saiu como esperado. “A 
gente sabia que seria um desafio 
iniciar esse processo, e equipe 
não estava tão preparada como 
imaginávamos, mas conforme o 
trabalho foi acontecendo, todos 

mostraram muita força de von-
tade, para dar o melhor atendi-
mento tanto para as mães, como 
para os bebes. Mesmo sendo 
um hospital que atende pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
nós queremos oferecer um aten-
dimento diferenciado, por isso 
os profissionais da parte técnica 
e de outros setores estão bem 
focados, já estamos pensando 
em treinamento para melhorar o 
atendimento e em todas as for-
mas de oferecer esse diferencial, 
pensando que a nossa preocupa-
ção não são só as acomodações. 
Também estamos aplicando 
pesquisas de satisfação, onde as 
pacientes ficam bem a vontade 
para responder e para que a 
partir das respostas, possamos 
melhorar ainda mais”, ressalta.

A primeira a dar a luz na 
nova maternidade foi a cas-
trense Angela Maria Ribeiro de 
Lima. Ela chegou ao hospital 
às 11h20 da sexta-feira (15), 
um dia depois da inauguração 
da maternidade, e às 12h34, a 
pequena Geovana nasceu. Esta 
é a segunda vez que Angela da 
a luz no hospital Anna Fiorillo, 
e a modernidade e bom atendi-
mento mencionados pelos ges-
tores municipais e pelo diretor 
administrativo da unidade tam-
bém são citados pela mamãe. 

“Fui muito bem tratada, e o 
atendimento está melhor que 
antes em todos os aspectos. Eu 
ganhei alta no domingo, e em 
todo tempo que estive lá recebi 
muita atenção dos profissio-
nais”, destaca.

Implementação do Parto 
humanizado é uma das novi-

dades da maternidade
Uma das principais novi-

dades no atendimento da nova 
maternidade é a implementação 
do parto humanizado. O modelo 
de atendimento foi implantado 
junto com a reforma da materni-
dade, pois exige mudanças não 
apenas no método de atendi-
mento utilizado, como também 
na estrutura do prédio.

Para que o parto humani-
zado fosse implantado a reforma 
da maternidade foi focada no 
modelo de atendimento que 
exige: sala de exame, admissão 
e higienização da parturiente, 
sala de pré-parto, sala de recu-
peração pós-anestesia, sala para 
assistência a recém-nato, vestiá-
rio de barreira, além da implan-
tação do alojamento, conjunto 
para que mães e bebês fiquem 
juntos. Ainda foi implementado 
o berçário de cuidados inter-
mediários e área de cuidados e 
higienização dos bebês.

O método também apoia 
o contato da mãe com o bebê 
desde a hora do nascimento até 
o momento da alta médica. “O 
intuito do parto humanizado é 
melhorar o acesso e propiciar um 
atendimento de fato mais huma-
nizado, a diferença está na con-
dução do processo, pois nesse 
caso, a mãe não se separa do 
filho, mesmo durante o processo 
de higienização e de cuidados 
com o bebê e o pai também pode 
acompanhar todo o processo, 
desde o momento do parto, até 
o quarto”, explica o secretário de 
saúde Julio Cesar Sandrini.

Entre outras mudanças o 
parto humanizado prevê a ama-
mentação da criança na pri-
meira hora de vida, e ainda que 
o exame físico, pesagem e vaci-
nação do recém-nascido, entre 
outros procedimentos, sejam 
feitos apenas depois da sua pri-
meira hora de vida.

O diretor médico do Hospital 
Anna Fiorillo, Ernesto Comelli 
destaca as medidas de huma-
nização essenciais que o parto 
humanizado preconiza. “Para 
isso a maternidade já adotou 
o protocolo de Boas Condutas 
ao Parto, que foi instituído pela 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS), e que já inclui as medi-
das do parto humanizado. O 
parto humanizado tem o obje-
tivo 'humanizar' o método e para 
isso exige profissionais adequa-
dos, como por exemplo, médico 
obstetra, enfermeira obstetra e o 
médico pediatra que vai acolher 
a mãe e o bebê, acompanhar a 
primeira mamada e oferecer a 
assistência que o paciente pre-
cisa nesse momento”, ressalta.

Além disso, todos os recém-
nascidos na maternidade terão 
acesso aos testes do pezinho, 
orelhinha, olhinho, coraçãozinho 
no Hospital Anna Fiorillo.

Rafael Pereira da Silva, que 
acompanhou o nascimento da 
filha na segunda-feira (19), 
conta que se surpreendeu com 
a 'modalidade de atendimento'. 
“Fiquei muito contente em 
poder acompanhar minha esposa 
em todo o tempo, e ver esse 
momento tão especial que foi 
o nascimento da minha filha de 
pertinho. Estou muito satisfeito 

Diane Michele Domingues Sampaio com a filha Nicoly Raphaela

13 bebês 
já nasceram 
na nova 
maternidade 
do Hospital 
Anna Fiorillo

Divulgação

Maternidade já realizou 13 partos
EM UMA SEMANA DE ATENDIMENTO

Hoje (23) a Rua do Moi-
nho, na Colônia Castrolanda, 
se transforma em um peda-
cinho da Holanda, durante 
a 17ª edição da Oranjefeest. 
No país europeu o dia 27 de 
abril é feriado, por conta do 
aniversário do rei Willem-
Alexander, e para comemo-
rar, as pessoas saem às ruas 
para fazer negócios e feste-
jar. Aqui, a festa é realizada 
pelos holandeses no quarto 
sábado do mês, pela proxi-
midade com a data. Além da 
tradicional feira livre, onde 
se vendem produtos, novos 
e usados e comidas típicas, 
também importa-se da festa, 
da Holanda, as vestes laran-
jas e características da cul-
tura e tradição holandesa.

De acordo com Katia 
Morsink Loman, umas das 
integrantes da comissão 
organizadora, além de come-
morar o aniversario do rei 
da Holanda, a festa também 
serve para divulgar a cultura 
holandesa e promover inte-
gração entre diferentes comu-
nidades. “A ideia do evento 
e divulgar a nossa cultura e 
integrá-la com culturas dife-
rentes, por isso é uma feira 
livre e aberta a toda comuni-
dade”, destaca.

Além de exposição de 
quadros e de veículos e tan-
ques do 5º Esquadrão de 
Cavalaria Mecanizado, a 
Oranjefeest também terá 
exposição e venda de orquí-
deas, de comidas típicas 
holandesas e de produtos 
diversos, como artesanato e 
bijuterias. Duas das grandes 
novidades desta edição são a 
exposição de carros antigos, 
de proprietários de Castro 
e região e a presença de um 
adestrador de cães, que deve 

realizar duas apresentações 
ao público em diferentes 
horários, ao longo do dia.

Também faz parte da 
programação as diversas 
apresentações de corais 
e grupos folclóricos. Para 
abrir oficialmente a feira, por 
exemplo, se apresenta a Fan-
farra da Escola Evangélica, 
às 10 horas. Após a aber-
tura serão cantados, o hino 
nacional holandês e músicas 
tradicionais da Holanda, pelo 
coral formado por homens da 
Colônia Castrolanda. Às 11 
horas é a vez da apresentação 
do grupo folclórico holandês 
da Castrolanda, e às 13h30, 
do grupo folclórico alemão 
da Fundação Cultural Suá-
bio-Brasileira, de Entre Rios, 
que trará danças típicas ale-
mãs para a festa. Às 14h30 
tem apresentação do coral de 
vozes mistas da Castrolanda, 
nesse caso, o público poderá 
apreciar a músicas típicas 
populares holandesas, e às 15 
horas, assistir à apresentação 
do grupo folclórico holandês 
juvenil da Castrolanda. Às 
15h30 o grupo Kokorozashi 
encerra oficialmente a feira 
com uma apresentação de 
taiko. Depois do encerra-
mento ainda tem happy hour 
entre os participantes.

Concurso de bandeiras
Neste ano o tradicional 

concurso desafiará os par-
ticipantes a confeccionarem 
a melhor bandeira, juntando 
características das culturas 
brasileira e holandesa, e que 
remetam ao evento. As ban-
deiras serão apresentadas ao 
público por meio de um des-
file, e serão julgadas por um 
grupo de pessoas ligadas à 
comunidade holandesa.

Colônia Castrolanda 
celebra o 'Dia do Rei'

ORANJEFEEST

com o atendimento recebido, 
desde a entrada até o momento 
do parto, e agora toda a aten-
ção que temos recebido, é um 
atendimento realmente digno. 
Eu moro atualmente em Castro, 
mas eu sou do estado do Pará, 
e lá a realidade é bem diferente 
daqui, um exemplo foi o parto 
da minha irmã que acompanhei, 
após o nascimento do bebê, ela 
ficou em um quarto com várias 
camas e várias outras gestan-
tes, sem a privacidade que nós 
encontramos aqui”, destaca 
Rafael.

A esposa de Rafael, Diane 
Michele Domingues Sampaio, 
de 26 anos, foi quem deu a luz 
a Nicoly Raphaela na tarde da 
segunda-feira (18) na materni-
dade do Hospital Anna Fiorillo. 
Diane que fez todo o pré-natal 
na unidade de saúde Morada do 
Sol, conta que estava ansiosa 
para que a maternidade de Cas-

tro estivesse em funcionamento 
a tempo do nascimento da filha. 
“Estava contando os dias, e 
fiquei muito satisfeita com o 
atendimento que recebi, desde 
o meu primeiro momento aqui 
no Hospital, além de encontrar 
um ambiente muito receptivo e 
confortável, uma equipe aten-
ciosa que nos passou muita 
tranquilidade, afinal esse foi o 
nascimento da nossa primeira 
filha. Uma das surpresas mais 
agradáveis foi a oportunidade de 
ter meu bebê pertinho em todo 
o tempo e poder contar com 
a companhia do meu marido 
durante todo o parto, até o final 
da internação. Posso dizer que o 
atendimento que recebemos nos 
permitiu sentir-se valorizados, 
respeitados. A maternidade de 
Castro está de parabéns”, frisa 
Diane.

*COM ASSESSORIA
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O atual momento da eco-
nomia brasileira - com cus-
tos altos e margens menores 
- desafia os produtores rurais 
a buscarem alternativas rápidas 
e concretas. No setor leiteiro, 
a constante procura por maior 
produtividade justifica os inves-
timentos em melhoramento 
genético, eficiência na gestão e 
otimização da estrutura da pro-
priedade. Soluções como essas 
são o principal atrativo para os 
visitantes da ExpoFrísia 2016. 
Neste ano a feira - organizada 
pela Frísia Cooperativa Agroin-
dustrial - será realizada entre os 
dias 27 e 29 de abril, no pró-
prio pavilhão de exposições da 
Frísia, em Carambeí.

O gerente de Pecuá-
ria de  Leite da Frísia, Jefferson 
Pagno, destaca a importância 
de o produtor acompanhar e 

fazer os devidos controles em 
suas propriedades, para garan-
tir bons resultados. “Como a 
situação da ‘porteira para fora’ 
depende muito da movimentação 
do mercado, o produtor deve se 
atentar ao controle de custos e 
ao aumento da produtividade na 
propriedade”, destaca.

Nesse sentido, a Expo-
Frísia 2016 apresentará 
informações e tecnologias ao 
produtor,  com  novidades tra-
zidas pelos expositores, pela 
realização de palestras técnicas 
e intercâmbio de conhecimento 
entre os participantes. “Durante 
a exposição, os produtores da 
região trocam experiências. Isso 
faz com que um auxilie o outro a 
se aprimorar”, explica Pagno.

Outro ponto que auxilia o 
produtor a alcançar a eficiência 
desejada, e poderá ser confe-
rido na ExpoFrísia 2016, é o 
sistema de gestão integrada, 
baseado em conceitos consoli-
dados em indústrias do mundo 
inteiro e adaptados para a rea-
lidade do produtor de gado de 
leite. Esse sistema tem como 
princípio gerenciar a fazenda 
como uma empresa e garantir 
o sucesso pessoal e profissional 
dos administradores.

Qualidade genética
O produtor Cornélio Jacob 

Aardoom possui uma proprie-
dade de 82 hectares em Tibagi, 
com 235 animais - entre os 
quais 120 vacas em fase de lac-
tação. Para ele, a feira ajuda a 
melhorar o plantel, aperfeiçoar 
a genética e a se posicionar no 
mercado. “É uma oportunidade 
para compararmos o nosso 
rebanho com os de outros pro-
dutores e conferir como pode-
mos nos aperfeiçoar”, explica 
Aardoom.

O bom material encontrado 
no gado de Aardoom – que 
apresenta uma produção média 
por vaca de 30 litros de leite por 
dia, com bons índices de pro-
teína, gordura e células somá-
ticas – também é resultado de 
sua interação com cooperados e 
com a equipe técnica da Frísia. 
“A pessoa não se ‘cria sozinha’, 
é fundamental a troca de experi-
ências”, comenta o produtor.

Sérgio Chuber também 
acredita que a comunicação 
entre os proprietários resulta 
no fortalecimento do gado lei-
teiro da região. Em uma pro-
priedade de 3,4 hectares (onde 
2,4 hectares são utilizados para 
pastagem e o restante para pro-
dução de silagem de milho), em 
Prudentópolis, são criados 28 
animais da raça holandesa, dos 
quais 12 estão em período de 
lactação. “Sempre investi em 

genética. Se eu não tivesse ani-
mais de qualidade, não conse-
guiria obter bons números e me 
manter”, explica.

Em 2015 o produtor, que 
utiliza o método semiconfinado, 
entregou para a Frísia o volume 
de 95.222 litros de leite, atin-
gindo média de produtividade 
semelhante à de animais cria-
dos em confinamento, de 35 
litros diários por cabeça.

Produtores cooperados à 
Frísia, como Aardon e Chu-
ber, fizeram do aperfeiçoa-
mento genético uma alternativa 
para se manter competitivos 
no mercado e são presenças 
confirmadas na ExpoFrísia. 
“Conseguimos acompanhar as 
novidades do setor e a exposi-
ção funciona como se fosse um 
termômetro”, conclui Chuber.

Programação
Na ExpoFrísia 2016, além 

de acompanhar os julgamentos, 
conhecer as novidades dos expo-
sitores e trocar experiências, 
os visitantes também poderão 
conferir diversas palestras. Um 
dos temas é o agronegócio, que 
será apresentado pelo profes-
sor-doutor da Universidade de 
São Paulo (USP), Marcos Fava 
Neves.

Clóvis de Barros de Filho, 
professor livre-docente na área 

de Ética da Escola de Comuni-
cações e Artes da Universidade 
de São Paulo (ECA-USP) e 
coordenador do programa de 
mestrado da Escola Superior 
de Propaganda e Marketing 
(ESPM) , também estará no 
evento com uma palestra moti-
vacional.

Melhorias e aprimoramento 
do gerenciamento da proprie-
dade é o tema principal da 
palestra do professor da Esalq/
USP, Paulo Machado, que vai 
explicar como funciona o Pro-
jeto de Gestão da Fazenda Frí-
sia, utilizando o Sistema MDA.

Abertura
A abertura oficial do evento 

acontece em 27 de abril, com o 
Clube de Bezerras, lançamento 
do 3º Catálogo de Touros da 
Intercooperação e palestras. O 
Catálogo de Touros reúne uma 
seleção de animais de quali-
dade superior, escolhidos entre 
mais de mil exemplares das  dez  
empresas de genética partici-
pantes. A maior parte dos tou-
ros é da raça Holandesa Preto 
e Branco, mas também inclui a 
raça Jersey. A escolha envolve 
critérios como ênfase em pro-
dução de leite com sólidos, boa 
vida produtiva e características 
de saúde, além de úbere, pernas 
e porte. O Catálogo será entre-

gue aos produtores logo após seu 
lançamento e tem como objetivo 
principal auxiliá-los no processo 
de tomada de decisão sobre a 
compatibilidade do sêmen a ser 
adquirido para suas vacas.

Os dias 28 e 29 estão 
reservados para os julgamentos 
das raças, na pista do pavilhão 
de exposições. Os animais jul-
gados são predominantemente 
de criadores da região dos 
Campos Gerais. Além disso, 
durante os três dias, os visitan-
tes poderão conferir animais da 
mais alta genética e expositores 
com novidades de mercado.

Também faz parte da pro-
gramação da ExpoFrísia 2016 
a Festa dos Imigrantes, que será 
realizada no espaço Museu, 
onde também está localizado o 
Parque das Águas.

Sobre a ExpoFrísia
De acordo com os organi-

zadores, a ExpoFrísia 2016 irá 
reunir o que há de mais moderno 
e inovador na produção leiteira e 
em grãos e as melhores tecnolo-
gias empregadas na agricultura 
e na suinocultura. São aproxi-
madamente 15 mil pessoas que 
visitam o evento para acompa-
nhar palestras técnicas, julga-
mentos e Clube de Bezerras.

* COM LUANA DIAS

Feira
apresentará 
soluções para 
produtores 
enfrentarem 
a crise

Foco da feira será genética e gestão
EXPOFRÍSIA 2016
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O Calçados Catarinense/ 
Alegra Foods/ Caramuru Futsal 
tem um compromisso impor-
tante na noite de sábado (23) 
diante de seu torcedor. A equipe 
encara o time do São Lucas/ 
Paranavaí no Ginásio Padre 
José Pagnacco, às 20h30, e de 
acordo com o técnico Rogério 
Pruencio - Soneca - esse é um 
jogo importantíssimo, de seis 
pontos. “Em caso de vitória 
nós pontuamos e o Paranavaí, 
que é nosso adversário direto, 
não pontua”, explicou. 

O adversário e os castren-
ses vivem momento parecido na 
competição. Paranavaí com oito 
pontos, um a menos do que o 
Caramuru, também só perdeu 
uma vez no certame. A última 

vitória dos visitantes aconteceu 
diante do Keima Futsal, pró-
ximo adversário de Castro na 
competição. “Escutei alguns 
comentários do tipo ‘o Keima 
perdeu para o Paranavaí’, mas 
isso está mal interpretado pois 
foi o Paranavaí quem ganhou 
do Keima e não foi por acaso, 
eles estão com um feeling 
muito bom de jogo. O elenco se 
conhece e os jogadores confiam 
muito uns nos outros. É uma 

ótima equipe”, disse Soneca. 
O técnico também relatou 

que os adversários anteriores 
do Paranavaí não souberam 
solucionar os problemas dentro 
de quadra, mas em Castro será 
diferente. “Jogamos em casa e 
aqui nós mandamos, não pode-
mos esquecer isso. O Keima não 
conseguiu resolver o problema 
dentro de quadra quando estava 
perdendo e o jogo acabou com 
aquele resultado. Aqui estamos 

a semana inteira trabalhando 
visando as características do 
Paranavaí. O que estou pedindo 
é concentração para os atletas 
e confio muito neles. Acredito 
na sequência de vitórias”, com-
pletou. 

Do lado de fora 
Nada seguiu o combinado 

para o lado do ala Jonas, atu-
almente artilheiro do time. O 
atleta levou, propositalmente, 

Última conversa do técnico Soneca com o elenco antes do jogo

Soneca pediu 
concentração 
aos atletas e 
comentou 
que esse grupo 
tem que fazer 
por merecer

Luciana Westphal

Caramuru Futsal recebe o Paranavaí
"JOGAMOS EM CASA E AQUI NÓS MANDAMOS", DIZ TÉCNICO

um cartão amarelo no jogo con-
tra o Umuarama a fim de ficar 
de fora na partida em Foz do 
Iguaçu, porém, o jogo foi adiado 
e Jonas assistirá da arquiban-
cada o confronto direto em 
casa. “Nenhum jogador gosta 

de fica fora né? O intuito é aju-
dar a equipe, mas confio plena-
mente nos meus companheiros, 
temos um elenco que com cer-
teza tem condições de fazer um 
grande jogo e sair com o resul-
tado positivo” comentou. 

Foz do Iguaçu - As ‘meni-
nas’ do Caramuru Basquete - 
Sub 13 estão cumprindo com 
as expectativas e fazendo bonito 
representando o município na 
Taça Paraná, em Foz do Iguaçu. 
Em dois jogos a equipe con-
quistou duas vitórias. O terceiro 
confronto aconteceu na tarde 
de sexta-feira (21), porém até 
o final dessa edição o resultado 
da partida ainda não havia sido 
divulgado. 

Na estréia do campeonato, 
jogando contra o time da ‘casa’, 
as castrenses terminaram o jogo 
com a vitória de 33 a 20. Na sex-
ta-feira (21) foi o Toledo o pró-
ximo adversário superado, dessa 
vez pelo placar de 33 a 19. No 
final da tarde o time enfrentou o 
Clube Tália de Curitiba. 

Nessa edição que iniciou 
na quinta-feira (20) e segue até  

domingo (23), o campeonato 
conta com a participação de 
sete equipes divididas em dois 
grupos. Para o técnico Renato 
Cordeiro - Pandorff - esta é uma 
competição forte, entretanto 
confia em sua equipe. “Nossa 
time é muito promissor, com 
grandes condições de ficar entre 
os três colocados”, concluiu.

Basquete representa 
Castro na Taça Paraná

Equipe Sub-13 Caramuru 
Basquete disputa título estadual 

Divulgação

Ponta Grossa - A diretoria do 
Operário anunciou na quinta-feira 
(21) a contratação de um novo 
goleiro para reforçar a equipe na 
disputa da Copa do Brasil e da 
Taça FPF. Trata-se de Simão Ber-
telli, de 22 anos, que estava atu-
ando pelo Glória de Vacaria (RS).

O goleiro é formado nas cate-
gorias de base do Criciúma e 
também já passou pelo Atlético 
Tubarão. Simão trabalhou com o 
técnico Gerson Gusmão em 2013 

e 2014, quando atuava pelo Novo 
Hamburgo.

Jogo-treino
Na tarde de sábado (23), 

o Fantasma enfrenta a equipe 
Sub-20 do Coritiba, em partida 
amistosa que dá sequência à pre-
paração para a Copa do Brasil. 
O jogo acontece no Estádio Ger-
mano Krüger, às 16 horas, e a 
entrada será um quilo de alimento 
não perecível.

Gerson Gusmão afirma que 
a equipe sub-20 do Coritiba tem 
um perfil próximo ao adversário 
da Copa do Brasil. “Procuramos 
um time que fosse jovem, rápido e 
que chegasse perto do Criciúma. 
Sabemos que eles vão marcar bas-
tante, então queremos criar algu-
mas situações de perigo. Vamos 
fazer algumas variações, mas que-
remos manter o que avaliamos que 
foi positivo na primeira partida da 
competição nacional”, explicou. 

Operário anuncia novo goleiro



VENDE-SE  
SOBRADO

Com três quartos, sendo um suíte, 
sala, cozinha, banheiro, bom quintal 
e garagem em condomínio fechado. 
Valor: R$ 340.000,00. Fone: (42) 
9911-6291.

VENDE-SE AP NOVO ED. 
CRISTAL-JD CARVALHO

Próximo ao Tozetto e Condor, 
aptos com 2 qtos, opção de c/ ou 
s/ suite, todos com sacada e chur-
rasqueira, até 2 vagas de garagem, 
pronto para morar,Rr$198.000,00. 
Em Ponta Grossa (42)9972-5387 / 
(42)9954-3335

VENDE-SE  
SOBRADO

Com três quartos, sendo um suíte, 
sala, cozinha, banheiro, bom quintal 
e garagem em condomínio fechado. 
Valor: R$ 295.000,00. Fone: (42) 
9101-1022/ 3222-1022.

ECOLOGY IMÓVEIS
ALUGA APARTAMENTO

na Rua Dr. Jorge Xavier da Silva, 620, 
centro, com 2 quartos, copa/cozinha, 
banheiro e 01 vaga na garagem, por 
R$ 900,00, com o condomínio já 
incluído.   Contato: 42-3232-5488. 
E-mail: ecologyimoveis@uol.com.
br.

VENDE-SE SOBRADO NOVO 
NO PQ NOSSA SENHORA DAS 

GRAÇAS
Com 2 qtos, área de serviço, sacada, 
entrada individual. Financiamos pela 
Minha Casa Minha Vida. Em Ponta 
Grossa (42)9972-5387 / (42)9954-
3335

VARELA  IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua 
do Morro. Ótima localização para 
comércio. Valor: R$ 290.000,00. Fone: 
(42) 3233-3000 / 9112-6092. www.
varelaimoveis.com 

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de 
Castro, com três quartos e duas 
varandas maravilhosas, perto de 
tudo, com móveis planejados. Fone: 
(42) 3233-3000 / 9112-6092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m², 14x50, 
no Jardim dos Bancários, maravilhoso 
para fazer sobradinhos. Valor de R$ 
280 mil. Fone: (42) 3233-3000 / 9112-
6092. www.varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 
750 m² na D. Pedro II, próximo 
ao Senac. Fone: (42) 3233-3000 / 
91126092. www.varelaimoveis.com

BARRACÕES
PRÉ-MOLDADOS 

Em oferta,  (01)  de 10x15m 
(150m²) por R$ 16.500, outro 
de 10x10m (100m²) por R$ 
11.500; temos usados, semi 
novos: preço bom, com 
montagem na região. Orça-
mos outros tamanhos. 
Ligue (42) 9935-9235. 

VENDE-SE CARRINHO DE 
BEBÊ 

Seminovo, da marca Galzerano, valor 
R$ 400,00. Vende-se bebê conforto, 
valor R$ 150,00. Falar com Luiz. 
Fone: (42) 9982-8784.

TRABALHE ABSURDAMENTE
Pelos próximos quatro anos, mais 
absurdamente do que você possa 
imaginar. Então, faça o que você 
quiser pelo resto da vida. Acesse o 
site: www.sucessonascrises.com ou 
pelo whatsapp: (42) 9921-5829.

VENDE-SE TÍTULO CASTRO 
CLUBE DE CAMPO

Título patrimonial. Interessados 
entrar em contato pelo fone: (42) 
9938-6091 ou (42) 3233-7659.

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria 
e alumínios em geral. Fone: (42) 
9938-0387. 

VENDE-SE GADO
Holandês, Jersey e Mestiço. 140 
cabeças adulto e 100 novilhas. Con-
tatar pelo fone: (42) 8402-6308.

AULAS DE DIREÇÃO 
ALFA DIREÇÃO

Já tem carteira? Quer praticar? Treina-
mento para habilitados, instrutora 
mulher. Carro novo com direção 
hidráulica e ar condicionado. Fone: 
(42) 9982-7821. Alexandra.

FRETES E MUDANÇAS 
O melhor preço consulte-nos faze-
mos viagens para fora da cidade. 
Telefone (42) 9912-0572 ou (42) 
8853-9781.

VENDE-SE
Churrasqueira a gás, supergrill 
platinum, marca dametal. Valor: 
R$300,00 nova sem uso. Fone: (42) 
3233-7081.

GANHE DINHEIRO 
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

CONSTRUTORA CASTRO
Realizamos obras residenciais, 
industriais e rurais. Mais de 40 obras 
executadas.  Fone:  42 9802-1609 e 
9969-8727.

CASTRO SERVIÇOS
Oferecemos serviços de marido 
de aluguel (eletricista, pedreiro, 
encanador e marceneiro). Fone : 42 
9802-1609 e 9969-8727.

VENDEM-SE PEÇAS 
DIFERENCIAIS

FMM 180 e MB motor 352 MB, 
motor 352 MB completo base 
troca caixa e 60, eixo freio a ar, 
cabine 210. Fone: (42) 9809-9457/ 
9928-8905.

ÁRIES: Sua disposição para 
experimentar novidades continua em 
alta. Mudança no visual pode agradar 
e render elogios. Aproveite para cui-
dar melhor do seu corpo. Cor: coral.

TOURO: O final de semana fica 
mais gostoso se estiver com pessoas 
queridas. Aproveite para reunir o pes-
soal mais próximo, fazer algo animado 
com os filhos ou viajar Cor: pérola.

GÊMEOS: Neste sábado, você 
terá pique para encarar algumas tare-
fas extras, tanto no trabalho quanto 
em casa. Aproveite para deixar tudo 
em ordem, ainda que tenha que redo-
brar o esforço. Cor: roxo.

CÂNCER: O dia será perfeito 
para atividades de lazer! Aproveite 
para juntar os amigos, ou reunir a 
turma para algo mais leve e íntimo.Se 
anda sonhando com romance sério, 
confie em seu charme e aproxime-se 
de quem deseja.  Cor: bege.

LEÃO: Aproveite o dia para 
ficar mais perto dos familiares. Seu 
lado caseiro tem tudo para crescer 
e você pode até topar umas tarefas 
extras para deixar a casa do seu jeito. 
Cor: marinho.

VIRGEM: As estrelas mandam 
boas energias para quem planeja pas-
sear, fazer uma viagem rápida ou só 
colocar o papo em dia com pessoas 
queridas que estão longe. Cor: verde.

LIBRA: Você pode encontrar 
algo valioso que julgava perdido. Siga 
sua intuição e pode até ganhar uma 
grana extra. Aproveite para cortar 
alguns gastos e use o dinheiro para 
investir no seu lar. Cor: gelo.

ESCORPIÃO: O sábado fica 
mais gostoso se você reservar um 
tempo para fazer o que mais gosta. 
Visite alguém querido, reúna os ami-
gos, enfim, aproveite para relaxar e 
curtir Cor: marrom.

SAGITÁRIO: Talvez sua ener-
gia esteja em baixa. Tire um tempo 
para descansar e pode se sentir bem 
melhor. Aproveite para rever algumas 
metas, agindo de maneira mais rea-
lista. Cor: vermelho.

CAPRICÓRNIO: Não deixe 
passar nenhuma chance de reunir 
a turma! Viagem ou programa mais 
agitado com os amigos tem tudo para 
levantar seu astral. Cor: coral.

AQUÁRIO: Bom dia para dar 
mais atenção à imagem que passa 
aos outros. Seu signo é ousado e 
não tem medo de se arriscar - uma 
mudança no visual pode surpreender 
e render elogios. Cor: prata.

PEIXES: Neste sábado, sair da 
rotina será a melhor opção. Planos 
para uma viagem com a sua cara-me-
tade recebe as melhores vibrações. 
Entre em contato com alguém que 
está longe. Cor: roxo.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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VENDE-SE
MONZA SLE 1.8

Carro em ótimo estado, direção 
hidráulica, vidro, trava, alarme. 
Tratar com José Zanon. Fone: (42) 
3232-2290 / 9914-4532.

VENDE-SE PRISMA
MAXX 1.0

Prisma completo (menos ar condi-
cionado) na cor preta, ano 2010. 
Tratar com José Zanon. Fone: (42) 
9914-4532.

VENDE-SE CAMINHÃO 
PRANCHA

Modelo 24/28, ano 2012. Contatar 
pelo fone: (42) 8402-6308.

VENDE-SE CAMINHONETE
Hiunday Terracan prata ano 2003, 
completa e a diesel. Valor: R$ 
40.000,00. Interessados fone: (42) 
9912-7305.

VENDE-SE
 TERRENO RURAL

No bairro Guabiroba, medindo 
100x50 m², 30 km de asfalto e 7 
km de estrada de terra, com água 
no local. Fone: (42) 9969-6821. 

ALUGAM-SE
APARTAMENTOS

Para mensalistas, de duas a três 
camas. Maiores informações no 
Grande Hotel ou pelo fone: (42) 
3232-4388.

VENDE-SE
 CASA

Em alvenaria, 140 mt. Valor R$ 
175.000,00 ou troco por chácara. 
Fone (42) 9936-6945 ou (42) 8818-
3202.

VENDE-SE 
CASA NOVA

Com 3 quartos, churrasqueira, 
próximo ao CAIC. Rua Rio de Janeiro, 
1585. Aceito carro como parte do 
pagamento. R$ 170.000,00. Contato: 
(42) 9911-6291

ALUGA-SE QUITINETE
No final do quartel. Tratar na 
lanchonete Dilos ou no fone (42) 
9919-0911.

VENDE-SE LANCHONETE
RESTAURANTE

Completa, com ótima localização 
e freguesia, localizada na saída 
para Castrolanda. Fone: (42) 9806-
0898.

ALUGAM-SE
 DUAS SALAS COMERCIAIS

Uma de 90 m² e outra com 20 m², 
com TV, internet, mesa, cadeiras e 
balcão. Aluguel por diária nego-
ciável. Fone: (42) 3232-4388.

ALUGA-SE CASA
Em frente ao quartel, com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, garagem e 
lavanderia. Fone: (42) 3232-0433.

ALUGA-SE CASA
Em frente ao quartel, com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, lavanderia, 
garagem e quintal. Fone: (42) 3232-
0433.

VENDE-SE CHÁCARA
21 alqueires, em Piraí do Sul, com 
leiteria montada. Contato pelo fone: 
8402-6308.

ALUGA-SE CASA
Rua Padre Damaso, 380 com uma 
suíte dois quartos, sala, cozinha, 
lavanderia, garagem e banheiro. 
Toda azulejada, maiores informa-
ções com o proprietário. Fone: (42) 
9997-4454.

NOVO RIO IMÓVEIS VENDE
Terreno Rural com área de 2,47 
hectares ou 24.700,00 m², com casa 
em madeira medindo 200,00 m², 
edícula com garagem, casa mista para 
caseiro medindo 60,00 m², luz e água 
encanada, retiro e arvores frutíferas 
á 5 km da cidade Itapoiacanga R$ 
900.000,00. Fone: (42) 3232-2815. 

ALUGA-SE  QUITINETE
Rua. Major Otavio Novaes, 520. 
Somente interessados, tratar no salão 
da Alice. Fone: (42) 9982-4002.

VELHO CHICO
Sábado (23/04): Padre 

Romão e Bento insistem para 
que Lucas preste depoimento 
na delegacia. Olívia conta a Isa-
bel que Lucas a beijou. Olívia 
revela a Santo que a cooperativa 
foi invadida. Carlos Eduardo 
consegue uma indicação polí-
tica para Miguel, que reafirma 
ao pai seu desejo de trabalhar 
nas terras de sua família. Bento 
tranquiliza Olívia sobre o estado 
de Lucas. Santo enfrenta o dele-
gado da cidade. Carlos Eduardo 
desabafa com Tereza e confessa 
que teme perder a esposa e o 
filho Miguel. Santo decide ir 
atrás dos bandidos que atearam 
fogo à cooperativa.

Segunda-feira (25/04):  
Santo não consegue encontrar 
Cícero e seus comparsas no 
meio da mata. Afrânio pede que 
Tereza e Miguel não voltem para 
a fazenda e se preocupa com o 
paradeiro de Cícero. Doninha 
teme pelo filho. Cícero promete 
tirar a vida de Santo. Piedade 
e Luzia comemoram a volta de 
Santo para casa. Miguel con-
fessa seu ressentimento com 
Carlos Eduardo e Tereza pensa 
em revelar seu segredo ao filho. 
Carlos Eduardo pede que Tereza 
o apoie e não conte a verdade. 
Luzia implora a Padre Romão 
que converse com Santo. Olívia 
entrega a Santo os contratos de 
Edenilson resgatados por Lucas. 
Doninha confronta Afrânio.

TOTALMENTE DEMAIS
Sábado (23/04): Ger-

mano manda Zé Pedro contatar 

Lorena para tirar as fotos de 
Eliza do site e convencê-la a 
revelar quem lhe enviou o mate-
rial. Aparecida comenta com 
Arthur que não acredita que 
Eliza o tenha traído. Germano 
agride Rafael, e Eliza aparta a 
briga entre os dois. Germano 
acusa Carolina de ter enviado 
as fotos para Lorena, e a jorna-
lista se defende, acusando Leila. 
Leila desconfia quando Carolina 
a demite e a indica para outra 
revista. Jonatas apoia Leila. Lili 
ofende Rafael.

Segunda-feira (25/04): 
Lili afirma que não quer mais 
ver Rafael. Carolina comenta 
com Dorinha que o resultado 
dos exames preparatórios para 
sua gravidez chegarão em breve. 
Rafael garante a Leila e Jonatas 
que não aconteceu nada entre 
ele e Eliza, mas não revela que 
foi Carolina quem divulgou as 
fotos. Jojô culpa Eliza pelo sofri-
mento de Arthur. Eliza aceita o 
convite de Sofia para jantar.

ÊTA MUNDO BOM
Sábado (23/04): Inácio 

cede à chantagem de Cunegun-
des e promete adiar o leilão da 
fazenda. Filomena conhece Nádia 
e Perseu, filhos de Fragoso, que 
acreditam que a moça esteja 
aplicando um golpe em seu pai. 
Candinho sugere que Pancrácio 
se case com Anastácia. Gerusa 
confessa a Osório que desconfia 
de seu estado de saúde. Sandra 
comenta com Candinho que Filo-
mena está na casa de Fragoso. 
Candinho ofende Filomena. 
Filomena afirma a Clarice que 
jamais revelará a Candinho que 
o bebê que espera é dele. Celso 
promete a Maria que encontrará 
Jack. Sandra se insinua para 
Candinho. Candinho observa 
Alice brincando com Cláudio. 
Sandra garante a Ernesto que 
beijará Candinho. Eponina con-
funde Pandolfo com Pancrácio.

Segunda-feira (25/04): 
Eponina acredita que Pandolfo 
seja Pancrácio e troca ofen-
sas com o engenheiro. Sarita 
e Paulina enganam Romeu e 
vendem uma falsa joia para o 
rapaz. Ilde maltrata Cláudio e 
Araújo não percebe. Candinho 
aconselha Alice sobre sua ami-
zade com Cláudio. Alice pede 
para brincar com Policarpo e 
Cara de Cão observa. Aninha 
fica doente e Celso ajuda Maria. 
Anastácia confunde Pandolfo 
com Pancrácio e o convida para 
jantar. Incentivado por Sandra, 
Celso vai ao dancing de Paulina. 
Pandolfo revela a Anastácia e 
Candinho que é irmão gêmeo de 
Pancrácio.

RESUMO DE NOVELAS (23 a 25 de abril)

TOTALMENTE DEMAIS: Carolina
é desmascarada e Eliza a processa
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Foi sepultada na tarde de 
quinta-feira (21), em Castro, 
Izolete Ribeiro Martins, de 55 
anos. Izolete morreu na noite 
de quarta-feira (20) ao rece-
ber descarga elétrica enquanto 
colhia pinhão, em sua fazenda, 
localizada na localidade de 
Guararema, interior da cidade. 

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o choque elé-
trico foi de aproximadamente 
34 mil kilowatt’s. Ela não 

resistiu e morreu na hora. Em 
depoimento, a família da vítima 
contou que Izolete subiu em 
um pinheiro e com ajuda de 
um bambu estava pegando as 
pinhas, quando se desequili-
brou e o bambu que estava em 
suas mãos atingiu fios da rede 
elétrica. 

Além do Corpo de Bombei-
ros, o Instituto Médico Legal 
(IML) também esteve no local 
e recolheu o corpo. 

Mulher morre ao receber 
grande descarga elétrica

LUCIANA WESTPHAL

SEGURANCA@PAGINAUM.COM

Engana-se que histórias 
assombrosas de homicídios 
ocorrem apenas nas gran-
des cidades. Há algumas 
semanas relatamos o caso 
da mãe que matou a filha 
recém-nascida, o filho que 
matou a mãe, o marido 
que degolou a mulher e, 
na quinta-feira (21), mais 
um registro bárbaro virou 
comentário na cidade: O 
sobrinho, de 15 anos, 
assassinou o próprio tio 
após desferir vários golpes 
de faca. 

O crime aconteceu na 
localidade de Barrinha, 
interior de Castro, aproxi-
madamente 60 quilômetros 

da cidade. A vítima Pedro 
de Oliveira, de 78 anos, 
foi encontrada pela famí-
lia, já em óbito. Ele apre-
sentava mais de dez sinais 
de perfuração por objeto 
pontudo, principalmente na 
região do tórax. 

“Quem realizou a apre-
ensão do menor foi a Polí-
cia Militar. Eles contaram 
que a família da vítima 
acionou a equipe e, che-
gando ao local, os próprios 
pais do adolescente esta-
vam segurando o filho para 
entregar a polícia. Quando 
indagado sobre o fato, o 

menor confessou o crime”, 
e contou todo o caso ao 
setor de Investigação da 
Polícia Civil.

Diante dos fatos, o infra-
tor indicou onde guardou a 
faca e juntamente com o 
objeto foi levado à delegacia 
local. “Quando ele chegou, 
não foi possível conversar 
sobre o crime, porque ele 

não está em sã consciên-
cia, apenas fica repetindo 
que está escutando vozes”, 
contou a polícia. 

Motivação
Conforme as infor-

mações da família repas-
sadas para a polícia, o 
suspeito estava morando 
com o tio, na área urbana 
da cidade, há três meses. 
“A mãe levou ele morar 
com o parente justamente 
para ver se melhorava”. 
A questão de “melhorar” 
está relacionada às drogas. 
“Ele é usuário de drogas há 

Rapaz contou
a polícia que 
não sabe o que 
fez, apenas 
escuta vozes

Sobrinho mata tio a golpes de faca
CRIME BÁRBARO

algum tempo, mas não sei 
que tipo de droga”, contou 

a família. 
Além das drogas, o 

rapaz também sofre de 
transtorno mental. Agora, 
a polícia trabalha com as 
duas hipóteses de motiva-
ção do crime. 

“Ele deve ficar preso 
pelo menos cinco dias e 
dependerá da Justiça o que 
acontecerá com ele. Ou ele 
vai para o Cense, ou passará 
por tratamento psicológico, 
no entanto, ele não pode 
ficar preso aqui”, informou 
o setor de Investigação. 

Infrator indicou onde a arma do crime estava escondida

Fotos: Policia Militar

Operação realizada pela Polí-
cia Civil de Castro, nomeada 
como ‘Operação Carga Pesada’, 
resultou na prisão de três homens 
na noite de quarta-feira (20). O 
trio é suspeito de integrar qua-
drilha que desvia soja da Coo-
perativa Castrolanda. Segundo a 
polícia, mais de meio milhão de 
reais foram desviados. 

Identificados como Eder-
son Saruky, de 23 anos; Luiz 
Roberto, 38; e Marcos Gomes, 
de 28 anos; eles serão indiciados 
por associação criminosa, furto 
mediante a fraude e falsificação 
de documento particular.

O delegado titular da 43ª 
DRP, Emmanoel David, falou ao 
Página Um que mais pessoas 
também estão sendo investiga-
das “Temos a identidade do ide-
alizador do esquema e de outros 
integrantes”, contou.

Crime 
Conforme a polícia, o crime 

foi descoberto depois de aproxi-
madamente três meses de inves-
tigações. A cooperativa alertou 
as autoridades que algo errado 
estava acontecendo. “Eles per-
ceberam que o número de cami-
nhões carregados que saiam não 
era igual à quantidade de car-
regamentos feitos”, divulgou o 
delegado. 

Foi então que a polícia come-
çou a investigar e descobriu todo 
o esquema montado pela qua-
drilha. “Eles roubavam a soja 

e comercializavam no mercado 
negro. Uma carga de R$ 50 
mil era vendida por RS 35 mil, 
por exemplo. Em menos de um 
ano eles desviaram mais de dez 
carregamentos. Foi um prejuízo 
muito grande para a empresa, 
por volta de R$ 700 mil”, contou 
Emmanoel.

Envolvidos
Segundo informações, Eder-

son é ex-funcionário da empresa. 
O papel dele na associação cri-
minosa era falsificar notas de 
carregamento. Marcos Gomes 
trabalhava no escritório da 
cooperativa e lá ele não fazia o 
faturamente da carga e permitia 
a saída dos caminhões, já Luiz 
cuidava do transporte e venda 
do produto. “As cargas eram 
vendidas em Ponta Grossa e São 
Paulo”, finalizou Emmanoel. 

Trio é preso ao desviar 
carregamento de soja

MAIS DE MEIO MILHÃO

Trio é suspeito de integrar 
quadrilha especializada
nesse crime

Policia civil

Motoboy fica gravemente ferido
MOTORISTA FOGE SEM PRESTAR SOCORRO

O motoboy Rafael Kus-
dra Batista, de 22 anos, 
ficou gravemente ferido 
após se envolver em aci-
dente na noite de quinta-
feira (21), em Castro. A 
colisão entre motocicleta 
e carro aconteceu na rua 
Conselhiero Jesuíno, Vila 
Rio Branco, por volta das 
19 horas. O motorista do 
carro fugiu do local sem 
prestar atendimento à 
vítima.

Socorristas que fizeram 
o pré-atendimento no local, 
levaram Rafael as pressas 
para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA). Os 
militares relataram que a 

situação do rapaz era bas-
tante delicada, com risco 
de morrer.

Ao fugir do local do aci-

dente, o motorista confi-
gurou crime. Dessa forma, 
a Polícia Civil deve abrir 
inquérito e apurar o caso. 

Vítima foi levada para Unidade de 
Pronto Atendimento em estado grave

Blog de Castro

Telêmaco Borba - Pro-
prietário de um bar, em Telê-
maco Borba, foi vítima de 
tentativa de homicídio na noite 
de quinta-feira (21). O homem 
foi baleado de raspão no pes-
coço, dentro do próprio estabe-
lecimento.

Segundo a polícia, o caso 
poderá ser tratado como tenta-
tiva de latrocínio, pois testemu-
nhas relataram que o criminoso 
chegou no local com a intenção 
de roubar, mas no momento 
efetuou o tiro e saiu correndo 
sem levar nada. 

Equipes da Polícia Militar 
realizaram ronda pelas redon-
dezas, mas não encontraram 
ninguém. A vítima precisou ser 
levada para o Pronto Socorro, 
onde realizou curativos e rece-
beu alta. 

Em tentativa de 
roubo, dono de 
bar é atingido 
com um tiro

NO PESCOÇO

Com a ajuda da popula-
ção castrense a Polícia Civil 
conseguiu cumprir mais um 
mandado de prisão na cidade. 
A equipe de Investigação des-
cobriu o paradeiro de Suelem 
Rodrigues, que tinha em seu 
desfavor, um mandado de 
busca por roubo. 

Suelem foi presa em sua 
residência, localizada na rua 
Henrique Schultz. Ele está 
detida na Cadeia Pública de 
Castro e aguarda decisão 
judicial. 

Policia cumpre mandado por roubo
PRESA EM CASA

Suelem foi presa enquanto estava em Castro

Policia Civil

Polícia realizou deligências, 
porém ninguém foi preso

Divulgação

Jovem confessou o 
crime e está detido na 
carceragem pública
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24/4
Mariana Marques de Souza

Cintya Laryssa Felix Doin
Enio José de Freitas

Irineu Queiroz
Lukas Matheus

Yeda Maria Schendroski

25/4
Alessandra Apª de Oliveira

Patricia Petter Mittelstedt
Bruno Cassimiro

Charles de Moura
Clovis Coradassi

Francine Cavagnari
Fernanda Wiltemburg

Gabriel Czelusniak
Gislaine Machado

Janaina Fadel
Julia Galetto Nisgoski

Leonardo Augusto Rodrigues
Lindon Lopes

Rosangela Gonçalves
Tatiane M. Milek

23/4
Ariane Gonçalves

Jorge Alberto Kachinski
Jorge Luiz de Oliveira
Katrine Araujo Cruz

Comemorando a amizade, 
a turma de 1990 do 

Colégio Carlos Decker, 
realizou o seu reencontro 
de vinte e cinco anos na 

Pizzaria Pub Le Toth

Adriana e Fabio Ricardo Pieckhardt, na 
intimidade familiar, comemoraram na 
sexta-feira (22) a passagem das 'Bodas de 
Marfim', 14 anos de feliz união. Parabéns!

Dupla de cantores Nice &Cesar, em ensaio 
fotográfico com esta colunista

Ênfase para a beleza de Driely Tricia Ruths

Festejando seu primeiro 
ano de vida o fofíssimo 
João Lucas, filho de Allyne 
Pires e de João Paulo 
Cobbe. Parabéns!

Quem recebe os parabéns no dia 25 é a 
bela advogada Patrícia Petter Mittelstedt
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